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Sardegna: secondo il «piano» di rinascita del la DC-PSd'A 

Per i giovani 
c' e una sola 
alternativa: 

emigrare 
Ventimila nuovi eletfori chiamati il 28 aprile a modifi-

care prefondamente le prospettive dell'isola 

Dalla nostra redazione 
'CAGLIARI. 27. 

Oltre 20 mila nuovi elet-
tori si apprestano in Sar
degna a sancire col voto 
la loro scclta politica. I 
giovani hanno di fronte, 
oggi, da una parte le pro-
messe demagogiche e i ri-
chiami elettoralistici del-
la Democrazia Cristiana, 
dall'altra il progressivo 
tradimento delle loro aspi-
razioni per un inserimen-
to produttivo nella vita 
sarda. 

I giovani saidi finora 
non hanno avuto altro che 
la prospettiva deU'emi-
grazione in seguito alia 
crisi sempre piu grave che 
va attraversando la eco-

1 nomia isolana 
Piu di 100 mila lavora-

tori, negli ultimi dieci an-
ni, sono emigrati nel Con-
tinente e all'estero; di que-
sti almeno il 70% sono 
giovani. 

Non sono partiti per spi-
rito di avventura: hanno 
abbandonato la Sardegna 
perche non hanno trova-
to sbocco le loro richie-
ste fondamentali. 

I giovani • emigrati e 
quelli che oggi si appre
stano in Sardegna a vo-
tare per la prima volta 
chiedevano e chiedono la 
piena occupazione, una 
adeguata qualiflcazione 
professionale, il diritto al
io studio, una moderna po
litica del tempo libero. 

II < piano > di rinascita, 
cosi com'e stato concepi-
to dalla Democrazia Cri
stiana e dalla giunta regio-
nale ha ancora una volta 
disatteso le aspettative dei 
giovani. E' la stessa poli
tica che si ripete. 

II € piano >, oltre ad elu-
dere i problemi fondamen
tali della societa sarda e 
ad essere un programma di 
investimenti per i mono
poly inganna soprattutto 
i giovani. La D.C. infatti, 
non e stata capace di al
tro che proporre a suo 
tempo la creazione di una 
Consulta regionale della 
gioventu, riprendendo le 
richieste gia avanzate dai 
movimenti giovanili de
mocratic! sardi. Questa 
Consulta e stata concepi-
ta in funzione meramente 
strumentale, elettoralistica. 

Lo slogan lanciato alle 
ultime elezioni regionali 
(« La DC partito dei gio
vani* ) trovava in una 
Consulta cosi concepita la 
sua traduzione naturale: 
non c'era posto, in effetti, 
per una concreta politica 
giovanile che sapesse af-
frontare i problemi di fon-
do delle nuove genera-
zioni. 

Contro la politica gio
vanile espressa dalla DC 
si sono battuti in primo 
luogo i consiglieri regio
nali comunisti nel dibatti-
to sul * piano >. II gruppo 
del PCI ha, infatti, chie-
sto una Consulta capace 
di funzionare non come 
semplice organismo di ri-
strette elites di giovani di-
rigenti, come aveva Jet-
to Vex assessore alia rina
scita Deriu (che ora la 
DC presenta al Senato). 
ma come centro di potere 
giovanile legato alle gran-
di masse contadine, operaie 
e studentesche 

Le posizioni espresse dal 
gruppo del PCI all'Assem-
blea regionale sono state 
avanzate, in una tavola 
rotonda organizzata recen-
temente dal giomale de-
mocratico « Rinascita sar
da *, sia dal rappresen-
tante giovanile comunista 
Eugenio Orrii, e dal rap-
presentante giovanile so-
cialista Giorgio Macciot-
ta, che dal dirigente re
gionale sardista Giovanni 
Sanna, dal democristiann 
Mariano Girau e dal rap-
presentante della CGIL 
Piero Pala. 

La Federazione • Giova
nile Comunista sta portan-
do avanti, su un piano re
gionale, zona per zona, ini-
ziative tese a sottolineare 
i problemi urgenti della 
gioventu sarda. Centinaia 
di giovani hanno parteci-
pato alle manifestazioni, 
ai • convegni, alle assem-
blee indette dalla FGCI nei 
vari centri. . 

Dagli interventi e emer-
sa chiaramente l'insoddi-
sfazione e la condanna nei 
confronti dei governi de-
mocristiani sia su] piano 
nazionnle che su quello lo
cale. Da tutti c partita l'e-

sigenza di una necessaria 
svolta politica nel Paese 
e in Sardegna che superi 
gli squilibri tra Nord e 
Sud, fermi 1'emigrazione, 
garantisca una giusta col-
locazione del giovane nel
la societa con lavoro sta
bile e degnamente retri-
buito. 

< I giovani che oggi vo-
tano — ha sottolineato il 
segretario regionale della 
FGCI compagno Eugenio 
Orrii parlando nel corso di 
una grande manifestazio-
ne a Guspini — non vota-
no soltanto per l'oggi: essi 
fanno una scelta che puo 
essere decisiva per il lo
ro inserimento nella so
cieta, per il loro avveni-
re. Questo e il momento in 
cui i giovani devono sce-
gliere la professione, il 
ruolo che dovranno eser-
citare nella vita politica 
ed economica del Paese. 
Per la Sardegna, nell'at-
tuale momento, i giovani 
non hanno che una scelta 
chiara da fare: respinge-
re il « piano > cosi come 
la Giunta regionale e la 
Democrazia cristiana lo 
hanno presentato, cioe un 
< piano > che vede nei gio
vani la parte del popolo 
sardo piu sacrificata >. 

II primo piano biennale 
prevede appena un incre-
mento di 10 mila unita 
lavorative, mentre il flus-
so migratorio nel solo '61 
ha raggiunto la cifra di 
21.000 lavoratori ed altret-
tanti nel '62. Complessi-
vamente il piano dodecen-
nale presentato dalla DC 
prevede un impiego di ma-
no d'opera di 120 mila 
unita lavorative, mentre i 
comunisti hanno chiesto 
gia da tempo che la ri
nascita pud ottenersi sol
tanto attraverso una pia-
nificazione in cui l'inter-
vento pubblico condizioni 
l'intervento privato tale 
da garantire almeno 220 
mila nuovi posti di la
voro. 

I giovani di Guspini, Ca-
poterra, Villacidro, Carbo-
nia, e di altri centri mino-
ri: dove la FGCI ha tenuto 
ultimamente affollate ma
nifestazioni, hanno affer-
mato chiaramente che og
gi ai giovani sardi non 
si presenta che un'unica 
alternativa: 1'emigrazione. 

Perche l'alternativa sia 
quella del lavoro stabile 
in Sardegna — essi han
no detto — bisogna rove-
sciare la politica della De
mocrazia cristiana. legata 
alia legge del profitto e 
tesa a favorire la penetra-
zione monopolistica in Sar
degna. L'alternativa piu 
valida alia politica della 
DC e offerta dal PCI. 

In un appello, la FGCI 
ha percio chiesto a tutti i 
giovani, anche ai giovani 
cattolici. un voto al PCI, 
per rompere con lo sfrut-
tamento, per costruire la 
democrazia, per imporre 
un altro Piano di rinascita. 

La FGCI ha in program
ma altre importanti ini-
ziative a Cagliari, Serra-
manna. Monserrato, Ori-
stano, Nuoro, S. Antioco e 
Iglesias. 

In particolare, la que-
stione della pace sari il 
tema fondamentale della 
campagna clettorale del 
movimento giovanile co
munista: una marcia della 
pace e* tra l'altro, previ-
sta per il prossimo mese 
di aprile 

NELLA FOTO: giovani 
ad una manifestazione con
tro il carovitn indetta dal
la CGIL, UIL e CISL a 
Cagliari. 

Due giorni di sciopero 

dei duemila dipendenti 
dell'acquedotto pugiiese 

Pisa: la maggioranza di centro-sinistra rifiutera 

ancora un dibattito al Consiglio comunale? 

Contrasti nella Giunta 
sul Piano 

Regolatore 
La presa di posizione di un con-
sigliere socialdemocratico - Le 

proposte dei comunisti 

Dal nostro corrispondente 
PISA. 27. 

Cosa sta euccedendo all'in-
terno della Giunta di centro-
simstra del Comune di Pisa? 

La domanda sorge dopo aver 
letto un articolo apparso BU! 
« Ghibellino » a firma del Con-
sigliere socialdemocratico Tu-
riddo Fluno 

m 

Lavello: caduta 

la Giunta comunale 

Poggibonsi: 
Commemorazione 

dei Caduti 
sul Montemaggio 

POGGIBONSI. 27 
Per imziativa di un comitato 

di cui fanno parte le Ammini-
straz.oni comunali e le sez.oni 
AN PI o ANPPIA della Val 
dElsa Senese e Fiorentina, sara 
rlcordato il sacrificio dei par-
tigiani caduti il 28 marzo 1944 
sul Montemaggio. 

La cerimonia commemorativa 
si terra in Poggibonsi domenica 
31 marzo p v con il seguente 
programma- ore 9' ncev:mento 
delle delegaziloni al Mumcipio; 
ore 10,15: corteo per le vie cit-
tadme; ore 11: discorso com-
memorativo del dott. Vittorio 
Meom; ore 15: pcllegnnaggio 
sul luogo deireccidto. 

Sconf itta la D C 
dalle sinistre 

MELFI, 27. 
La Giunta DC di Lavello. 

dopo 2 anni e cinque mesi 
di gestione amministrativa. 
ha rassegnato le dimissioni. 

La fallimentare politica 
della D . C , che non era mai 
riuscita a conquistare il Co
mune, e la prepotenza dei 
gruppi di potere, sono state 
sconfitte dalla unita delle s i 
nistre (PCI-PSI-PSDI). 

II gruppo consiliare comu
nista portera avanti la de-
nuncia per smascherare i 
propositi della Democrazia 
Cristiana. che non vede al-
tra possibility ' di soluzione 
della crisi comunale se non 
quella della gestione com-
missariale. 

Pescora: espulso 
un iscritf o al PCI 

PESCARA, 27. 
II C.F. e la C.F.C., riuniti 

in seduta comune, hanno esa-
minato la posizione di Anto
nio Giorgetti. 

A conclusione della discus-
sione gli organismi della Fe
derazione hanno deciso alia 
unanimita di espellere Gior
getti per indegnita politica. 

La Spezia 

Sciopero 
di 72 ore 

proclamato 
alia SARSA 

LA SPEZIA, 27 

I lavoratori della societa 
automobilistica SARSA han
no proclamato uno sciopero 
di 72 ore che si svolgera nei 
giorni di venerdi 29 e sabato 
30 e domenica 31 marzo. 

L'azione sindacale e stata 
decisa in seguito al rifiuto 
dell'azienda di concedere gli 
aumenti salariali richiesti dai 
sindacati' CISL e CGIL di 
Reggio Emilia e La Spezia. 

Venerdi 29 alle ore 9,30 i 
lavoratori si riuniranno in 
assemblea alia Camera del 
Lavoro. 

La vertenza si tra-
scina insoluta da 
quasi un anno - La 
storia di un lungo 
inganno - Responsa-
bilifa della DC e del 

governo 

Dal nostro corrispondente 
BARI, 27 

I duemila dipendenti dell'-Ac-
quedotto Pugltese (operai, im-
piegati, tecnici, ingegneri) spar-
si nella Puglia e nelle regioni 
limitrofe servite dall'acquedot-
to scenderanno in sciopero il 28 
e il 29 marzo prossimi, dopo 
aver gia effettuato una giornata 
di sciopero il 17 marzo. 

Alle origini dello sciopero, 
una vertenza che si dilunga da 
quasi un anno tra il personate 
e i tninisteri del Tesoro e dei 
Lav or i Pubblici per il ricono-
scimento del trattamento giu-
ridtco ed economico degli ac-
quedott'tsti. 

Mai inganno piu aperto era 
stato messo in atto dagli orga-
ni di governo verso una massa 
cosi notevole di lavoratori e 
dalla stessa Democrazia cristia
na nella persona del segretario 
nazionale on. Moro. Alcune 
tappe, le principali, di questa 
lunga vertenza e di questa lot
to estenuante degli acquedottl-
sti, vanno riepilogate e ricor-
date a vergogna di un governo 
che viene meno ad impegni 
presi in sede mintsteriale. 

La oicenda ebbe inizio, dopo 
una lunga agitazione del perso
nate, tl 25 maggio 1962 a Roma 
ove presentl tl Sottosegretario 
ai Lavori Pubblici. il Presidente 
dell'Acquedotto Pugiiese e i 
rappresentanti del sindacato de
gli acquedottisti, si concordava 
che ' entro e non oltre un me
se dalla firma dello stesso ver~ 
bale» sarebbero stati appro-
I'flti gli organi di tutela (Afint-
stero del Tesoro e Ministero del 
Lavori Pubblici) i provvedi-
menti relativi al trattamento 
economico; mentre per la par
te riguardante le modifiche al
io stato giuridico ed alle ta-
belle organiche, la definitiva 
approvazione doveva avvenire 
entro e non oltre il 31 dicem-
bre 1962. 
- Alia scadenza questi impegni 
non vennero rispettati ed il 
personate era costretto il 2 set 
tembre 1962 a riprendere Vagi 
tazione con ripetuti scioperi 
(durante i quali si assicura-
vano, con senso di rtsponsa-
bilita, i servizi idrici e fognan-
ti), sino alia minaccia di togliere 
I'acqua alle popolazioni. 11 
novembre 1962 pareva che il 
governo si fosse deciso alia ra-\ 
tifica dei proruedimenti. 

Lo sciopero con la consegnen-
te mancata erogazione dell'ac-
qua venne sospeslo ed il quo-
tidiano governativo locale usci-
va col titolo (per liberare le 
popolazioni dall'incubo di rima-
nere priva di acqua): - L'acqua 
non manchera — Risolta a Ro
ma, per l'intervento dell'on. 
Moro. la lunga vertenza dei 
dipendenti dell'Acquedotto Pu
giiese che ieri avevano annun-\ 
izato lo sciopero tolale •. 

E cosi proseauiva: • Tuttavia, 
bisogna obbiettivamente ricono-
scere, troppo lunga era stata la 
vicenda dell'agitazione e trop
po irritante Valternarsi di pro-
messe. di impegni, di assicura-
zioni e di rinvii in serie, percht 
non si dovesse temere logica-
mente una conclusione cosi 
drammatica •. 

La mattina dell'8 novembre 
il personale riprendeva fidu-
ciosamente il lavoro e le popo
lazioni della Puglia si liberava-
no dall'incubo di rimanere pri
ce di acqua Per quanto abituati 
alia politica delle promesse e 
dei mancati impegni del go
verno e della DC pochi quella 
mattina potevano pensare che 
la vertenza non si fosse con-
clusa. 

Gli acquedottisti, dopo lo scio
pero del 11 scorso, riprendono 
la loro lotta il 28 e il 29 mar
zo, ingannati per oltre un anno 
e portati ad un grave stato 
di esasperazione. La minaccia 
che le popolazioni pugliesi re-
stino prive di acqua (scongiu-
rata 1'8 Novembre scorso con 
Vinganno del governo) nap-
pare come ultimo estremo mezzo 
per inchiodare il governo alle 
proprie responsabillta. 

Italo Palasciano 
NELLA FOTO: armamento 

di una galleria deU'acquedotto 
pugiiese. 

Su uno dei piu gravi proble-
i che travaguano la vita del

la citta. il ronsigl.ere del PSDI 
rifiuta nettamente le posizioni 
della maggioranza di centro-si-
nieira della quale fa parte. 

Nella sostanza l'ing. Flurio 
dice che il vecchio piano re
golatore e « un'opera pregevole 
per i criteri adottati. pregevo
le per gli intenti che gli ese-
cutori hanno intelligentemente 
realizzato ». 

Tutto questo quando la Giun
ta ha deciso di chiamare alcu-
ni esFerti. per la precisione gli 
architetti Dodi e Piccinato. I 
quali hanno il compito di sten-
dere una serie di criteri mfor-
matori di questo nuovo piano. 
Nella sostanza quindi la Giun
ta di centro-sinistra dava un 
giudizio completamente negati. 
vo sul vecchio progetto; altri-
menti sarebbe stato inutile 
smuovere i due esperti. 
' In effetti il P. R- voluto nel 
pa&sato dai d e e dallo allora 
Ministro Togni non pu6 dirsi 
certo U non plus ultra. A Pisa 
da piu di dieci anni si sta di-
scutendo queato problema. 

Dopo una eerie di dibattiti, 
Btudi, iniziative consiliari il 
Consiglio comunale nel 1957 ap-
prov6 il P.R. In precedenza la 
Giunta diretta dall'avv. Galluz-
zi, composta da comunisti e so
cialist!, aveva apportato alcune 
modifiche al PR che era stato 
preparato dalla Giunta prece-
dente presieduta dal d c. pro-
fewor Pagni. » v -

Questo piano gia allora ave
va grossi limiti; le modifiche 
apportate dagli amministratori 
democratici comunque erano 
valse a dare nuovi indirizzi al
io sviluppo della citta. 

Pur con i limiti che abbiamo 
accennato, ii PR doveva servire 
allora a troncare la speculazio. 
ne sulle aree fabbricabili. 

Il piano prevedeva in questo 
quadro insediamenti di popo 
lazione nella zona S. Pietro -
Marina di Pisa, lo spostamentto 
della Caserma Artale e di 
« Piazza d'Armi - nella zona di 
Barbaricina (ora per volere 
dell'on. Togni in questa zona e 
eorto un villaggio popoiare il 
CEP), lo sviluppo delle indu-
strie a sud di Porta a Mare ed 
altre importanti realizzazioni 
che dovevano dare impulso al
io sviluppo edilizio ed econo
mico della citta. 

Dopo due anni torno dai com
petent! organi a Pisa: il Mini
stro dei LI .PP. on. Togni - in-
dicava» alcune modifiche del 
tutto inaccettabili perche non 
facevano altro che consegnare 
la citta nelle mani degli spe-
culatori. eehza dare un contri-
buto alio sviluppo di Pisa e 
delle zone circostanti 

La Giunta diretta dal d c. Pi-
stolesi fece proprio questo Pia. 
no. poi vennero le elez-.oni. tor-
narono alia direzione del Comu
ne gli amministratori comuni
sti e 60cial:sti che giustamente 
giunsero alia declsione di ac-
cantdnare il PR perche non era 
piu rispondente alle necessita 
della nostra citta 

La polemica sul PR. dopo la 
caduta della Giunta unitaria. 
che non aveva la maggioranza 
necessaria. si scatenb nuova-
mente: il commissario annun-
cia che e sua intenzione appro-
vare il PR -ne l giro di poche 
settimane con o eenza modifi
che -. 1'ex Sindaco Pistolesi di. 
ce che la decisione della Giun
ta Galluzzi costituircbbe un 
- vero attentato ai eupenori in-
teressi della citta -. 

Fortunatamente ci sono le e-
lezioni ed il commissario non 
se la sente piu di prendere una 
decisione che e di pura spet-
tanza del consiglio comunale 

Si arrivs cos) alia Giunta di 
centro-sinistra: i consiglieri co
munisti nel corso di una inte-
ressante seduta traccianc le li-
nee di quello che dovrebbe es
sere un piano regolatore che 
nffor.di le sue radicj nella real-
ta della citta. nelle modificazio. 
n, che si sono avute nei rap-
porti con i comunl viclnl 

Su questi punti si chicde la 
apertura di una discussione in 
consiglio comunale. Ma la Gnrn-
ta di centro-sin:6tra non ne vuol 
sapere. 

Eppure. vteto come stavano 
le co5e. era piu che necessario 
un dibattito sui criteri gene-
rali che dovevano informare il 
PR Come abbiamo detto. pur 
riconoocendo madeguato il PR 
voluto dall'on Togni. tutto vie
ne ndotto ad un fatto tecnico* 
questo giiiJtiflca cost i nomi dei 
due architetti Dodi e Piccinato 

Ma evidentemente in Giunta 
oggi ci «ono contrasti se qual-
cuno come Flurio addirittura 
sostiene pubblicamente il vec
chio piano. 

Da qui scaturisce ancora una 
volta, poiche us piano rego

latore e eoprattutto un fatto po
litico. la necessita di una di-
tscuesione che il gruppo comu
nista ha gift chiesto con una in-
terrogazione che porta la firma 
di Maccarrone. De Felice, Bar-
gagna. Bernardini. 

Venerdi e convocato il Consi
glio Comunale- il Sindaco e la 
Giunta potrebbero aprire per-
loireno il dibattito. 

Ma oara poco probabile per
che la DC prefPrisce rimmo'' -
lisiro ooTe sta amoiamente d . 
mo^trando in quest! mesi di 
Giunta di centro-sinistra. 

Alessandro Cardulli 
NELLA FOTO: ii tracciato del 

piano regolatore. 

Prato: approvvigionamento idrico 
i * • ' " - - . • J _ > . . . , • i i • 

Dopo dieci anni la D C 
si accorge d'essersi «illusa» 
Dal nostro corrispondente 

PRATO, 27. 
In sede di discussione del 

bilancio dell'Azienda servi
zi municipalizzati, avvenuta 
neirultima seduta del Consi
glio comunale, si e potuto 
assistere ad un clamoroso 
voltafaccia della Democrazia 
cristiana su di un problema 
tra i piu importanti per la 
popolazione e per l'industria 
pratese. 

Si tratta dell'approvvigio-
namento idrico che assilla 
Prato come gran parte delle 
altre citta italiane e che at-
tualmente viene assicurato 
attraverso pozzi che attingo-
no dalle falde del sottosuolo. 

Si • fanno perforazioni in 
continuity ed a ritmo sem
pre piu intenso: perfora la 
Azienda servizi municipaliz
zati per le necessita della 
popolazione ed i servizi pub
blici; perforano il sottosuo
lo gli industriali per le esi-
genze delle loro aziende. Si 
va sempre piu giu, ma le 
falde freatiche s'impoveri-
scono e minacciano di anno 
in anno di inaridirsi. 

Circa dieci anni fa l'Am-
ministrazione comunale de-
cise di affidare ad un grup
po di esperti e noti studiosi 
la redazione di un progetto 
per la soluzione radicale e 
definitiva del problema che 
fu indicata nella costruzio-
ne di un grande bacino a 
monte del flume Bisenzio. 

L'acqua che questo baci 
no assicurava sarebbe stata 
sufficiente per Prato per al 

meno 50 anni e ne avanzava 
in misura sufficiente per un 
copiscuo rifornimento della 
vicina Firenze che avrebbe 
potuto, cosi, contribuire al 
finanziamento dell'opera. 

Appena il progetto fu no-
to, si scateno,* violentissima, 
la reazione. della D.C. e del
la locale Unione industriale. 
Fu imbastita una campagna 
scandalistica senza esclusio-
ne di colpi, sulla stampa e 
sui muri, attraverso mani
fest! con i quali si accusava 
l'Amministrazione socialco-
munista di regalare a Firen
ze l'acqua di Prato e di con-
dannare alia sete la nostra 
citta e di bloccare le sue 
fabbriche. 

Nell'intento di raggiunge-
re una posizione unitaria — 
necessaria per affrontare 
una costruzione di tale mole 
— l'Amministrazione affer-
mo che si poteva anche (per 
quanto assurdo) considerare 
1'opera stessa per i soli bi-
sogni di Prato. Replicarono 
D.C. e industriali che il co-
sto era eccessivo e non sop-
portabile. 

La Camera del lavoro or-
ganizzo allora un convegno. 
nel corso del quale il com
pagno on. Cesare Dami di-
mostrd, con un accurate stu
dio, che il bacino poteva au-
tofinanziarsi grazie alia ener-
gia elettrica prodotta da una 
centrale la cui costruzione 
era prevista nel progetto 
stesso. 

Allora la Democrazia cri
stiana. in pieno accordo con 
l'Unione industriale, con-

Livorno 

Assise nazionale 
delle libertd nelle F.S. 

, LIVORNO, 27. 
Nei giorni 30 e 31 p.v. avra 

luogo a Livorno — presso la 
Casa del Portuale, il primo 
giomo, ed al cinema Odeon, 
il secondo — un'« Assise Na
zionale delle Liberta >, con-
vocata dal Sindacato Nazio
nale Ferrovieri 

Nel corso dell'Assise sara 
illustrato e dibattuto il «Qua-
derno dei diritti democrati
ci dei lavoratori delle F.S. >. 

II programma prevede per 
la prima giornata dei lavo
ri (dalle 930 alle 13 e dalle 
16 alle 20) la relazione del 
Segretario Nazionale dello 
SFI, Giuseppe Di Biase, con 
I'illustrazione di particolari 
«note > sul diritto di scio
pero e sul potere del Sinda
cato. -

Seguiranno gli interventi 
c Telaborazione del «qua-
demo >, che verra poi pre
sentato ed illustrato il gior-
no successive 

I lavori saranno conclusi 
da un comizio del Segreta
rio Nazionale della CGIL Ri-
naldo Scheda. 

Serbotoio 
idrico 

per la Capraia 
LIVORNO. 27. 

Per interessamento della Pro-
v.nc.a. un tecnico della Cassa 
del Mezzog.orno ha vzcitato 1*1-
sola di Capraia per studiare le 
po5s:b.lit.i di giungere ad un 
efflclente rifornimento .dr.co 
dell'kola di Capra:a. part:co-
larmente critico nei mesi efitivi. 

Mancando. infatti. di qual-
oiasi sorgente. l'lsola viene rl-
fornita di acqua da una nave 
externa. Le sue attuali attrez-
zature. pero, non gono in grado 
di ricevre piu di 150 tonnel-
late di acqua per volta. 

Il tecnico ha invece rilevato 
la pocGibilita e l'opportunita 
delta costruzione di un £erba-
toio gigante. capace di oapitare 
consentendone ii rapido scan-
co. 800-900 tonnellate di liquido 

Gh sforzi dell'Amministra-
zione Provinciale tendono. ora, 
a tiollecitare questa reaiizza-
zione. 

trappose alia costruzione del 
bacino la costruzione di una 
serie di « laghetti collinari > 
lungo l'alveo del fiume che 
avrebbero dovuto raccoglie-
re l'acqua nei periodi inver_ 
nali per restituirla al flume 
nei periodi di magra. 

Fu il sen. Bisori, sottose
gretario agli Interni di tutti 
i governi che si sono succe-
duti fino ad oggi, a farsi 
portabandiera di questi «la
ghetti ». 

II senatore demoeristiano 
sostenne la sua tesi con lun-
ghi scritti indirizzati alia se-
zione del suo partito e da 
questa passati alia stampa 
che li pubblico con titoli su 
nove colonne. 

L'essenziale e — afferma-
va Bisori — non togliere ac
qua al fiume, ma solo tratte-
nerla per restituirgliela in 
modo da assicurare l'impin-
guamento delle falde idriche 
del sottosuolo. Doveva, cioe, 
continuare la corsa alle per
forazioni (fra l'altro illegali, 
quelle degli industriali). 

II principio era quello di 
garantire agli industriali la 
liberta di rapinare il sotto
suolo e a nulla valevano le 
osservazioni che lo stesso no
stro giornale ebbe a ripetere 
per lungo tempo, accoglien-
do quanto detto dagli esper
ti. e cioe che gli industriali 
non facevano ne i loro inte-
ressi ne quelli della citta. 

Dovettero passare circa 
cinque anni perche gli indu
striali — e quindi la DC — 
modificassero la loro posi
zione. Tirarono fuori un pro
getto ministeriale che, la-
sciati cadere i < laghetti sta-
gionali» si orientava verso 
un bacino di ridotte propor-
zioni e senza la centrale elet
trica. Anche questo bacino, 
pero, doveva soltanto racco-
gliere le acque per poi re-
stituirle all'alveo. 

Per dieci anni, questa osti-
nata, egoistica e dannosa 
opposizione ha bloccato il 
progetto, impedendo che si 
avviasse il problema dell'ap-
provvigionamento idrico di 
Prato verso una soluzione 
radicale. 

Ebbene, lunedt scorso in 
Consiglio comunale, il ca-
pogruppo demoeristiano. ar-
chitetto Silvestro Bardazzi, 
parlando dell'approvvigio-
namento idrico, disse che gli 
sembrava strano che si con-
tinui con la politica degli 
«sforacchiamenti » pur ri-
ccnosccndo che si tratta di 
una spirale senza fine. 

* Sarebbe l'ora — aggiun-
se il capogruppo DC — di 
affrontare il problema di fon-
do, quello del bacino mon-
tano. E' un'illusione sperare 
che lasciando scorrere l'ac
qua del Bisenzio nel suo al-
veo, questa. possa impingua-
re il sottosuolo pratese >. 

Gia, una «il lusione». E 
per questa «illusione» si c 
battuta per-dieci anni la DC. 
si 6 battuto il sen. Bisori, 
ha manovrato l'Unione in
dustriali. Dopo d'eci anni la 
DC e costretta a riconoscert 
che aveva ragione l'Ammi» 
nistrazione comunale. 

Oreste Marcelli 


